



EXPRESIÓN

“una expresión libre en la noticia”

Presidente Editor: ARTURO GARCÍA DELGADO | AÑO XXIX | No. 1199

28 de agosto de 2023

“Dejamos solvencia económica para la próxima administración”: Rodrigo Jarque

Toluca / Estado de México

Por: Arturo Viquez

54 mil millones de pesos dejará de deuda la administración que preside el gobernador Alfredo Del Mazo Maza, así lo dio a conocer a pregunta expresa del representante de este medio de comunicación “PUNTO DE EXPRESIÓN”, el secretario de Finanzas Rodrigo Jarque Lira.

Entrevistado al término de la ceremonia conmemorativa por el CXIX Aniversario del Natalicio de ex gobernador mexiquense Alfredo del Mazo Vélez, donde subrayó “un dato importante, es que en términos de los ingresos de libre disposición representan el 30 por ciento a comparación con el promedio nacional que es de 50”; agregó que en términos del Producto Interno Bruto (PIB), el financiamiento representa el 2.3 por

ciento del PIB estatal, cuando el promedio es más alto.

Asimismo, el funcionario estatal hizo énfasis que hay solvencia económica para que la próxima administración que comienza el 16 de septiembre tenga movilidad financiera hasta el mes de diciembre.

Jarque Lira expresó “a nosotros nos va a tocar ejercer 8 meses y medio del presupuesto y la segunda parte del año siempre está más cargada en el presupuesto más alto, por la estacionalidad misma del presupuesto, la conclusión de algunos programas y el pago de aguinaldo de los servidores públicos, la mayor parte siempre está concentrada hasta el final”.

Pág.10



El secretario de Finanzas Rodrigo Jarque Lira.

Jilotepec recibe el nombramiento de Pueblo Mágico

Por: Óscar Sánchez.

Jilotepec / Estado de México

Jilotepec recibió por parte del Gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría de Cultura y Turismo, el nombramiento oficial como Pueblo Mágico al cumplir con los requisitos para su incorporación y ser parte de este programa. Ivett Tinoco García, Secretaria de Cultura y Turismo, hizo un reconocimiento a las autoridades municipales, a las y los habitantes y a prestadores de servicios turísticos por su compromiso y amor por su municipio,

por lo cual, lograron obtener este nombramiento. Pueblos Mágicos es un programa federal, apuntó Tinoco García, que busca destacar la esencia de los territorios mexiquenses, resalta la labor realizada por los municipios como Jilotepec, y las otras 11 demarcaciones mexiquenses que obtuvieron el nombramiento, para resaltar sus historias, hechos trascendentes, tradiciones, leyendas y cotidianidad.



El alcalde Rodolfo Nogués recibió el nombramiento de Pueblo Mágico

Pág. 10

Las coincidencias de los Del Mazo

Por: Arturo García Delgado

En días pasados, al Señor Gobernador Alfredo Del Mazo Maza se comparó la administración que representa, con la que ejerció su abuelo y exgobernador de esta entidad mexiquense Alfredo del Mazo Vélez, compartiendo las prácticas de consolidar una buena política, acuerdos, respeto y unidad, así lo señaló el secretario de Finanzas Rodrigo Jarque Lira.

Pág.10

¡HOLA!
SR. GOBERNADOR



SOYANIQUILPAN

Entrega apoyos alimentarios del programa “Contigo X Soya” Jesús Espinosa.

Pág 2

SNTE

A favor de la distribución de los libros de texto la Sección 17: Eliud Terrazas.

Pág 4

RESOLUCIÓN

Concede Juez suspensión provisional para que no se distribuyan libros de texto en el Estado de México.

Pág 5

TEOLOYUCAN

“Teoloyucan es un pueblo histórico y orgullo mexiquense”: Juan Carlos Uribe.

Pág 7

TLALNEPANTLA

Tlalnepantla podría recibir reconocimiento por atención a la primera infancia.

Pág 11

Tepetzotlán llevará a cabo la 4ta edición de su Festival de Cine Histórico

Por: Óscar Sánchez.

Tepetzotlán / Estado de México

El Festival de Cine Histórico (FCH) de Tepetzotlán realizará en este año el 2º Tour Universitario durante los meses de agosto, septiembre y octubre; este evento surgió en el año 2022 como una manera de promover los cortometrajes destacados durante la Segunda Edición de este Festival.

Este evento cultural realizado en Tepetzotlán tiene como objetivo el proyectar cortometrajes en Universidades de la zona norte del Valle de México, también el de reafirmar la vocación del Festival por impulsar a nuevos cineastas, que en esta ocasión provienen de las 10 universidades de los planteles ubicados en municipios como Huehuetoca; Naucalpan; Cuautitlán Izcalli y el propio Tepetzotlán.

Durante la última semana de agosto y a lo largo de septiembre y octubre, se proyectarán los trabajos de planteles públicos y privados, así como un Conalep; las instituciones que serán sedes del Segundo Tour. La Universidad Autónoma del Estado de México; la UNAM FES Cuautitlán y Acatlán; la Universidad Tecnológica de México.

Mario Echeverría, presidente del Festival de Cine de Tepetzotlán, informó que la segunda edición del Tour Universitario estará conformada por seis cortometrajes; a su vez, resaltó que la cuarta edición del Festival de Cine Histórico de Tepetzotlán se llevará a cabo del 16 al 19 de noviembre próximos.

La convocatoria estará abierta hasta el próximo primero de septiembre; en ella podrán participar los cortometrajes producidos y concluidos en el año 2021, 2022 y hasta el primer semestre del 2023, cuya duración mínima sea de 1 minuto y hasta un máximo de 25 minu-



Este evento cultural en Tepetzotlán tiene como objetivo proyectar cortometrajes de Universidades.

tos incluyendo los créditos. La convocatoria cuenta con cuatro categorías: Mexiquense; Libre; Amateur y Creadores Locales; las primeras conformarán a su vez la Sección Competencia y la cuarta la Sección Muestra. Los tres cortometrajes ganadores de la Categoría Mexiquense pasarán a formar parte del acervo de la Cineteca Mexiquense para su conservación y resguardo como parte del patrimonio filmico de nuestro festival y como contribución a la historia filmica de la entidad.

Tepetzotlán celebra 21 años como Pueblo Mágico

Por: Óscar Sánchez.

Tepetzotlán / Estado de México

El municipio de Tepetzotlán cumple 21 años de ser uno de 12 Pueblos Mágicos del Estado de México, por lo cual, la Secretaría de Cultura y Turismo, a través de la Subsecretaría de Turismo, invita a conocer y vivir la experiencia de su riqueza cultural, histórica, natural, artesanal y gastronómica.

Este Pueblo Mágico cuenta con el Acueducto de Xalpa, mejor conocido como los Arcos del Sitio, considerado el acueducto más alto de América Latina; 43 de sus arcos forman parte de un parque ecoturístico en el que se pueden practicar actividades como senderismo y bicicleta de montaña, cuenta con un circuito de tirolesas y puentes colgantes, alberca, palapa, asadores, renta de caballos, estacionamiento, zona para acampar, viveros, bellos miradores y locales de antojitos mexicanos.

Otro de los atractivos naturales es la Presa de la Concepción que forma parte de un parque ecoturístico con un muelle de contemplación, asadores, juegos infantiles y alberca; también se pueden realizar actividades deportivas como senderismo, camping y pesca.

El Parque Estatal Sierra de Tepetzotlán ofrece actividades como senderismo, campismo, caminatas, cabalgatas y ciclismo de montaña, además de explorar el bosque y contemplar la fauna y flora de la región.

San Manuel de los Magueyes, es un lugar donde se cultiva maguey del que se obtiene el pulque y sus derivados; también realizan artesanías a partir de la penca recolectada y una gran variedad de platillos prehispánicos.

Tepetzotlán alberga uno de los sitios de cultura y arte más importantes del país, el Museo Nacional del Virreinato, lugar donde se localizaba lo que fue el Colegio de Novicios de la Compañía de Jesús; aquí se pueden encontrar las colecciones permanentes como "Artes y oficios de la Nueva España" y "Monjas coronadas, la vida conventual femenina" y colecciones temporales; fue declarado monumento nacional por el INAH.

La Parroquia de San Pedro, clasificado como uno de los 10 templos con arquitectura maravillosa en el Estado de México, se caracteriza por su estilo barroco y cuya construcción comenzó en 1525, tiene anexo un bautisterio del mismo estilo con retablos antiguos.



Invitan a conocer y vivir la experiencia de su riqueza cultural, histórica, natural, artesanal y gastronómica de Tepetzotlán.

Entrega apoyos alimentarios del programa "Contigo X Soya" Jesús Espinosa

Por: Óscar Sánchez.

Soyaniquilpan / Estado de México

Jesús Espinosa presidente municipal de Soyaniquilpan inició el programa "Contigo x Soya" en la comunidad de San Juan Daxthi; con este arranque de programa social, se pretende acercar y brindar todos los servicios municipales del gobierno local a las familias de Soyaniquilpan y así, cumplir con el compromiso de mantener una administración cercana y humana donde a la ciudadanía se le escuche y ayude

Estas acciones pretenden esforzarse por llevar la atención gubernamental directamente a la comunidad, por ello, el programa "Contigo x Soya" tuvo su lanzamiento en de San Juan Daxthi, orientándose en 3 ejes principales:

SoYa Te Escucha, en donde los ciudadanos pudieron ser atendidos de manera directa por Jesús Espinosa; parte de este apoyo consistió en solicitar asesorías jurídicas gratuitas en temas relacionados con derechos humanos y asuntos agrarios, temas de importancia para la comunidad.

SoYa A Tiempo; el objetivo era el de agilizar trámites de índole gubernamental sin la necesidad de hacer largas filas invirtiendo tiempo y así, evitar demoras y dificultades para solucionar problemas y así, reducir la burocracia que representa el acudir a una oficina de gobierno.

SoYa Te Apoya; se brinda respaldo y acompañamiento a los habitantes de Soyaniquilpan en diferentes áreas, por medio de este eje se entregaron apoyos alimenta-

rios a las familias más necesitadas de la demarcación. El punto más importante de esta iniciativa impulsada por Jesús Espinosa es otorgar soluciones efectivas y prontas a la ciudadanía, con ello, se le permite acceder a los servicios gubernamentales sin la necesidad de acudir de manera directa al palacio municipal.

"Se pueden acercar si tuvieran alguna necesidad de atención del gobierno local, porque a eso venimos, a trabajar para acercarles los servicios. Queremos simplificar los procesos y ahorrarles tiempo y recursos a nuestros ciudadanos. Seguiremos repitiendo estas jornadas en cada colonia y comunidad del municipio", afirmó Jesús Espinosa durante el acto.

Este evento pretende iniciar un esfuerzo continuo por parte del gobierno municipal para otorgar una atención más accesible y cercana a los ciudadanos de Soyaniquilpan, reafirmando su compromiso de trabajar en conjunto con la comunidad, de brindar soluciones tangibles a los problemas del día a día que vive la ciudadanía y que, en ocasiones, los procesos retrasan para solucionarlos



Editorial

Último informe de Alfredo Del Mazo

Faltan unos días para que el gobernador Alfredo Del Mazo rinda su sexto y último informe de actividades al frente de la administración pública estatal, el cual se espera se realice el próximo 5 de septiembre en la capital mexicana.

Este informe de actividades, obras y acciones será el último que lo presente un político militante que representó a las filas del Revolucionario Institucional y culmina así una era de 94 años de gobiernos de esta

afiliación partidista que estuvieron al frente del gobierno estatal.

En unos días se estará informando de lo que se hizo en educación, salud, turismo, seguridad, obras públicas, finanzas, entre otras áreas y de lo más importante la deuda que se habrá de dejar que oscila en los 54 mil millones de pesos, la cual habrá de heredar la siguiente sexenio que encabezará la maestra Delfina Gómez Álvarez.

Último informe de resultados que también

servirá como marco para saber quienes de la clase política todavía asisten a esta rendición de cuentas, quienes ya desertaron o quienes prefieren mantenerse al margen.

Informe que será la antesala de la entrega de la estafeta del gobernador Alfredo Del Mazo a la primer mujer de oposición en la persona de Delfina Gómez que estará representando a los más de 18 millones de mexiquenses que habitan en los 125 municipios que conforman esta entidad federativa.

Mosaico mexiquense

Las "corcholatas" andan por el estado de México con múltiples visitas a sabiendas de lo importante que es esta entidad para las elecciones presidenciales de 2024, la pasarela se vuelve interesante por la lucha local de los grupos o tribus morenistas, donde hemos visto una gran movilización, en ocasiones, un mismo grupo apoyando a dos distintas "corcholatas", todo un tema, porque hay recelos por la fidelidad de sus trabajos de ciertos personajes dentro del campo político, falta menos para saber quién será el ungido morenista... Se celebraron los 199 años del nacimiento como municipio de Cuautitlán, México, con grandes eventos, donde el Presidente Municipal echó la casa por la ventana cultural y musicalmente, parece que Aldo Ledezma levanta la mano para repetir como alcalde, hay muchos rumores buenos y malos, que se mueve de partido, al final rumores... Gran festejo por un aniversario más de los reconocidos "Tratados de Teoloyucan", otro alcalde que se lució con los festejos, con gran asistencia de la población. Lamentable que el mundo político haya minimizado este gran evento histórico, ni el Gobernador del Estado de México, ni diputados federales, ni senadores le dieron la importancia debida a este hecho histórico... Al municipio de Jilotepec se le da el reconocimiento de "Pueblo Mágico", un gran paso para el turismo de la zona norte mexicana, Rodolfo Nogués ha logrado esta aportación que le llevará muchos beneficios a la gente de la zona... En Tlalneptlá no todo es malo, se le dará el distintivo de "Atención a la primera infancia", lo cual marca una mirada a ese sector que es vulnerable como lo es, la niñez de un municipio tan industrializado y con muchos barrios con puntos rojos por la delincuencia, relevante este distintivo, pero hay que aplicar y eficientar las políticas públicas para beneficio de los menores... La diputada María Luisa Mendoza se vuelve factor clave en la iniciativa de decreto para reformar la "Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de México", dicha reforma se busca el ahorro del gasto público. Lo interesante de esta diputada que cada vez los reflectores los tiene encima por su buen trabajo legislativo y muy seguramente la veremos en los siguientes meses en la contienda política. Por ahora, en el trabajo legislativo lo ha hecho sobresaliente, y dejando un buen sabor de boca hay que esperar.

ARTÍCULO

Controversia, politización y dilema por la distribución de Libros de Texto Gratuitos

Por: Arturo Viquez

Controversia, politización y dilema es lo que se ha generado con la reciente suspensión de la entrega de Libros de Texto Gratuitos para el Ciclo Escolar 2023-2024 en el nivel básico, donde las autoridades del Estado de México tuvieron que acatar la sentencia emitida por el Juez Octavo de Distrito en Materia de Amparo y Juicios Federales de la entidad mexicana asentada con el No. 1255/2023; provocando diferentes posturas emitidas mediante pronunciamientos de distintos actores educativos, políticos, sociales y sindicales. Lo anterior derivado del Acuerdo 06/08/23 emitido por la Secretaría de Educación Leticia Ramírez Amaya donde establece el nuevo Plan Educativo para la educación preescolar, primaria y secundaria.

Cabe hacer mención que hace unos meses atrás durante el pilotaje de los Libros de Texto Gratuitos (LTG), diferentes sectores de la sociedad manifestaron su inconformidad por el contenido e ilustraciones que manejan los nuevos ejemplares; por lo que comenzaron las denuncias, amparos y manifestaciones para evitar la entrega de este material didáctico donde a la fecha sólo los estados de Coahuila y Chihuahua eran las únicas entidades que habían logrado este objetivo.

A una semana del inicio del Ciclo Escolar, en el Estado de México surgió la controversia y confusión por si se distribuía o detenía la entrega de estos ejemplares; el secretario de Educación Gerardo Monroy Serrano el lunes 21 de agosto en entrevista precisó "se tiene el 100 por ciento de los libros de preescolar, 70 por ciento de los de primaria y sólo faltaban los de secundaria; contando al 100 por ciento con los libros de Igualdad de Género". Indicó ser atribución de la Secretaría de Educación Pública (SEP) los contenidos que se encuentran en los libros y no facultad de los gobiernos estatales.

El funcionario mexiquense hizo énfasis "el Estado de México se caracteriza por tener diálogo, respeto y armonía por lo que no hay riesgo y hemos estado en pláticas con los sindicatos y no le veo tema que nos preocupe".

Para ese entonces, directivos y maestros del subsistema federalizado en el Valle de Toluca ya tenían en sus manos los nuevos ejemplares de Libros de Texto Gratuitos que a decir de algunos de ellos los comenzaron a repartir.

Para el miércoles, directivos del subsistema estatal fueron notificados en las primeras horas de su horario laboral sobre la entrega de los libros por lo

que era necesario contar con el transporte para su traslado a las instituciones educativas y con ello entregarlos en la ceremonia de inicio de ciclo; lo cual un par de horas después fue cancelado con la indicación de estar atentos a nuevo aviso.

Por la tarde noche, se emitió un comunicado donde el Juez Octavo de Distrito en Materia de Amparo y Juicios Federales del Estado de México derivado del amparo colectivo que promovieron padres de familia ante la convocatoria de la Unión Nacional de Padres de Familia, el Frente Nacional por la Familia, con participación de la iniciativa ciudadana, alianza de maestros entre otras instituciones se especificó: "esta suspensión que nos ha concedido la justicia federal obliga a las autoridades educativas del Estado de México a detener cualquier distribución de los Libros de Texto en el Estado de México".

Las reacciones no se hicieron esperar y el jueves desde el Congreso Mexiquense el diputado Faustino de la Cruz denunció que la medida de frenar la entrega de libros fue una decisión autoritaria, ya que buscan frenar el progreso educativo en el Edomex respaldando con ello a grupos de ultraderecha.

A medio día, desde el municipio de Atlacomulco, el secretario general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Alfonso Cepeda Salas agradecía al gobernador Alfredo Del Mazo la disposición que tuvo a bien para la entrega y distribución de este material de apoyo para maestros y alumnos del nivel básico.

Subrayó "se comenzó en Edomex la repartición de los libros de texto a pesar de presiones, amparos y denuncias que hicieron varios actores, politizando un tema que no debe dirimirse en la arena política, esto se trata de educación de formar niños y jóvenes de la mejor manera posible".

Al hablar del manifiesto suscrito por el CEN y los Secretarios Generales del país para que se cumpla con la responsabilidad nacional de distribuir los libros de textos, destacando que hay comunidades marginadas de mucha pobreza donde no tienen los recursos para adquirir un cuaderno y lo único que tienen son sus libros, en muchos casos son los únicos libros que leerán en toda su vida.

El líder del Sindicato magisterial que dijo ser el más grande del mundo recalzó que los libros de texto fueron una lucha que en su momento inició el sindicato, el SNTE empujó junto con el presidente Adolfo López Mateos para que se crearan los libros

de texto gratuitos, por ello son una conquista sindical y es una responsabilidad histórica e ideológica que tienen para defender que todos los niños, tengan acceso a ellos, por lo que es un acto de justicia social.

Puntualizó en que no hay porque alarmarse con esto de los libros, la autonomía curricular que se establece en el marco referencial de la Nueva Escuela Mexicana (NEM) le da al maestro libertad de cátedra, el maestro podrá elegir que contenidos son adecuados para el entorno, el contexto donde está su escuela y decidir si los aborda con sus alumnos o no.

Fue hasta el viernes que el presidente de la Comisión de Educación, Ciencia y Tecnología de la LXI Legislatura estatal Abraham Saroné Campos se pronunció por garantizar el derecho constitucional a la educación y comentó que la suspensión provisional emitida por el Juez Octavo de Distrito representa una parálisis temporal en lo que se emite una sentencia definitiva; por lo que expresó que no es viable dejar sin materiales educativos a los estudiantes porque ello implica una violación a los Artículos 3° y 4° Constitucional al trasgredir su derecho de accesibilidad vinculada con la gratitud que garantizan los libros de texto.

Horas posteriores se comenta que maestros a fines a su estructura partidista del ex líder del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM) comenzaron vía redes sociales a manifestar su postura en contra de esta determinación judicial y a favor de la distribución de los libros.

Por su parte, los padres de familia han denunciado su inconformidad al considerar que los contenidos educativos de la educación básica deben ser los adecuados para las edades de los alumnos y fomentar una verdadera educación basada en la ciencia y no en ideologías; desacreditando los textos, ilustraciones y contenidos que manejan de índole comunista, donde el mensaje sublimar es proyectar al alumno hacia contextos sexuales, religiosos y hasta satánicos.

Ante este panorama queda la duda hacia donde se inclinará la balanza ya que si lo analizamos, el tema tiene diversas aristas mostrando posturas distintas que van desde aspectos de politización y religiosos que sólo colocan a las comunidades vulnerables en un punto ciego y a los docentes en la toma de decisiones apelando a tan mencionada autonomía profesional y curricular que establece la Nueva



ARTURO GARCIA DELGADO
Presidente Editor

LUIS A. GARCIA VIQUEZ
Director General

RODRIGO ANAYA GARCIA
Coordinador General

LIC. CINDY ANAYA O.
MIRIAM A. G. SANCHEZ
Jefatura de Redacción

JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ VÁZQUEZ
Diseño Editorial

SANTIAGO GARCIA DELGADO
KARINA GARCIA SANCHEZ
Gerencia de Publicidad

LIC. JUAN MENENDES ALFANI
Asesoría Jurídica

FERNANDA GARCIA DELGADO
Jefa de Relaciones Públicas

PUNTO DE EXPRESION es una

Amanalco 117, depto. E, C.P. 54030,
Col. La Romana, Tlalneptlá,
Edo. de Méx. Tel 5390-89-37

Certificado ante la Comisión
Calificadora de Publicaciones
y Revistas Ilustradas.
Certificado de Licitud de Título
y Contenido:
Certificado No. 14963
Expediente:
CCPRI/3/TC/10/18891
Reserva del Derecho de Autor
04-2012-052811582300-101

puntodeexpresion@puntodeexpresion.com.mx

ptoexpresion@gmail.com / Tel. 5390 - 89 -37

Certificado de Circulación, Cobertura
Geográfica y Perfil del Lector con Folio
00115-RHY Expedido por CIA Romay
Hermida y CIA S. C.
Distribución Gratuita y Directa
Impreso en IMPRESOS COMERCIALES
A.M. Dirección: Carpinteros 24-b
Parque Industrial Xhala, Cuautitlán
Izcalli, Estado de México.

A favor de la distribución de los libros de texto la Sección 17: Eliud Terrazas

Atlacomulco / Estado de México

Apoyamos la distribución de los libros de texto gratuitos en la Sección 17 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en el Valle de Toluca, para que ese derecho constitucional de la sociedad llegue a los alumnos, así lo demandó el secretario general de esta sección sindical Eliud Terrazas Ceballos, ante el líder del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) Alfonso Cepeda Salas.

Al inaugurar la remodelación de las oficinas de la Región III Atlacomulco, el dirigente seccional comentó "la Sección 17 está consciente que los maestros son los actores y líderes de opinión para que este tema tan polémico que está politizado, que viene desde afuera y no nace al seno del gremio y menos de la profesión magisterial, se deben de entregar".

Agregó que en el curso intensivo, los docentes estuvieron trabajando resaltando el ambiente de solidaridad de apoyo, con conocimiento; campeó en estos

cuatro días en torno al análisis de los planes, programas y libros de texto.

El líder del magisterio federalizado en el Valle de Toluca informó que la encuesta realizada el jueves hasta ese momento, reportaba que en preescolar el número de encuestados era de 3 mil 115 compañeros; 6 mil 890 de primaria y 3 mil 476 de secundaria en sus tres modalidades, haciendo un total de 13 mil 489 docentes que contestaron esa encuesta de los 20 mil registrados.

Al referirse a la remodelación de las oficinas, comentó que es para que sean más funcionales; al tiempo de ratificar desde la Sección 17 la unidad como fortaleza y el compromiso de la sección entorno al proyecto que encabeza Alfonso Cepeda, que tiene que ver con los aspectos de los trabajadores de la educación; sin olvidar la defensa de la escuela pública, así como la defensa y prestaciones del gremio. De igual forma dijo que aunque son temas que no le competen, son gestores permanentes para su resolución como en el caso

de las UMAS que se busca crezca en cantidad. Así como los artículos que lastimas a los derechos es en lo ausical, por lo que se espera una resolución definitiva a favor del magisterio.

Terrazas Ceballos hizo un recuento que un 5 de octubre se le recibió a Cepeda Salas como Secretario General en funciones cuando todavía había una Presidencia en el Día Mundial de los Docentes; el 22 de noviembre de ese mismo año, por consejo se define culminar con la Presidencia y asume el control del SNTE. El 27 de noviembre fue el primer evento como tal con la Sección 17, quien congregó a 3 mil docentes en el Día de la Unidad y la Fraternidad Sindical.

También hizo un breve informe de las obras realizadas, indicando que el patrimonio sindical es parte del proyecto de esta gestión, teniendo a bien la remodelación y contar con instalaciones idóneas para que los maestros hagan sus gestorías en sus respectivas Regiones y no tengan que trasladarse a Toluca.

Asimismo, refirió que el profesor Alfonso Cepeda asistió a la remodelación del salón de Usos Múltiples de Metepec. Comentó que se techó las canchas de basquetbol en la Unidad Cultural; se construyeron seis canchas de voleibol y dos de basquetbol en Lerma. En el edificio seccional se buscó cambiar la imagen para que se llegue a un edificio digno. Se cuenta con servicio de velatorios el cual se remodeló para que sea más funcional, incluyendo un elevador. Así como esta remodelación en la Región Atlacomulco.

El Secretario General de la Sección 17 subrayó "además de la defensa de los derechos de los trabajadores y la escuela pública, queremos que siga siendo un sindicato de servicio", por lo que señaló que en breve se estará inaugurando en el seno de las oficinas centrales, un ciber que tendrá como nombre "CiberSNTE", donde se habilitarán unas computadoras para cuando los profesores necesiten bajar su talón de cheques o CURP o sacar copias fotostáticas.



Expone Fernando Flores políticas públicas implementadas en Metepec en el Vaticano

Metepec / Estado de México



El Presidente Municipal de Metepec sostuvo encuentro con Monseñor Pietro Parolin, Secretario de Estado.



El alcalde Fernando Flores se reunió con el Papa Francisco en el Vaticano.

Al reunirse en la Secretaría de Estado de la Santa Sede el presidente municipal Fernando Flores Fernández con Monseñor Edgar Peña Parra, resaltó el nuevo modelo humanista de la administración municipal, el gobierno circular y la protección a niñas, niños y mujeres.

El encuentro se dio el pasado miércoles 22 de agosto a invitación de El Vaticano, donde el Alcalde de Metepec subrayó que este proyecto de gobierno se ha convertido en uno de los ejes fundamentales y prioritarios del trabajo en esta demarcación.

Posteriormente, Monseñor Pietro Parolin, Secretario de Estado de El Vaticano,

recibió al edil, a quien le reconoció el crecimiento y desarrollo que ha tenido el municipio en casi 20 meses de gestión, y remarcó su amor por México, en donde vivió cuando fue secretario de la Nunciatura del país. Esta visita sirvió para, también, abrir un espacio de exposición y venta de

artesanías metepequenses en algunos espacios comerciales de la Santa Sede, lo que podría materializarse el próximo año.

Finalmente, el Presidente Municipal fue invitado a la audiencia papal en el Aula Pablo VI, encabezada por el Papa Francisco.

Este sexenio logró ubicar al Edomex como la segunda entidad con más museos: Alfredo Del Mazo

Toluca / Ciudad de México

Con la estrategia implementada a favor de la cultura, el Estado de México se ubica como la segunda entidad en el país con más museos, así lo manifestó el gobernador Alfredo Del Mazo Maza después de recorrer la exposición "Los Mundos de Tamayo. La Estela Creativa" que se exhibe en el Museo de Bellas Artes de Toluca.

Cabe hacer mención que esta obra está integrada por 198 obras de 22 colecciones públicas y privadas que apreció el Ejecutivo mexiquense quien indicó que en seis años, se renovaron, rehabilitaron y recuperaron espacios culturales, fomentando la convivencia familiar, y dar a las y los artistas un espacio digno donde exponer sus obras.

Se informó que producto del trabajo del Gobierno estatal se lograron reunir las piezas que conforman esta exposición, las cuales provienen de colecciones del Colegio Nacional, del Museo de Arte Moderno, del Museo de la Estampa del Edomex y del Museo Soumaya, entre otros, y está dividida en cuatro núcleos, que abarcan desde la producción inicial de Tamayo, hasta la experimen-

tación constante, donde hay litografías, aguafuertes y mixografías, que reflejan su consolidación como artista internacional.

Además de las obras de Tamayo, la exposición presenta trabajos de otros maestros, como Vicente Rojo, José Luis Cuevas y Rafael Coronel, y abarca siete décadas del maestro Rufino Tamayo, acentuando la evolución artística e influencia del creador oaxaqueño en el arte mexicano.

En su visita a este recinto, en el Centro de la capital estatal, el mandatario mexiquense también invitó a las familias a conocer esta muestra y aprovechar la oportunidad de apreciar de primera mano obras que han influenciado el arte contemporáneo, en los ámbitos nacional e internacional.

En su recorrido por la exhibición, Del Mazo Maza estuvo acompañado por Ivett Tinoco García, Secretaría de Cultura y Turismo, por Juan Carlos Muciño González, Director General de Patrimonio y Servicios Culturales, así como por Lourdes Malagón Abín, Directora del Museo de Bellas Artes de Toluca.



Invita Gobernador a la ciudadanía a visitar las salas del Museo de Bellas Artes de Toluca.



Esta exposición refrenda el compromiso del Gobierno estatal con el legado cultural mexiquense.

Prioritario atender a la niñez, jóvenes, adultos mayores, población indígena y con discapacidad: Delfina Gómez

Toluca / Estado de México

Durante la sexta reunión de transición se abordó el tema de la política social y las estrategias encaminadas a reducir la pobreza y la vulnerabilidad en el Estado de México, evento que presidió la próxima Gobernadora de esta entidad federativa Delfina Gómez Álvarez.

El escenario fue el Palacio de Gobierno en Toluca, donde los equipos de transición revisaron los programas sociales y las estrategias implementadas para mejorar la calidad de vida y garantizar los derechos sociales de las y los mexiquenses.

Durante el encuentro que se llevó a cabo en el salón Guadalupe Victoria, la maestra Delfina Gómez recibió información del

estado que guardan los programas focalizados en la atención a la niñez, jóvenes, adultos mayores, población indígena, personas con discapacidad, las políticas transversales para prevenir, atender y erradicar la violencia contra las mujeres, así como los refugios y centros de protección integral de las mujeres.

"Las políticas de Bienestar encaminadas a atender a la niñez, a las y los jóvenes, a adultos mayores, a la población indígena y a personas con discapacidad en el Estado de México serán prioridad en mi gobierno; así como las estrategias para prevenir, atender y erradicar la violencia contra las mujeres. Hoy encabezamos la sexta reunión de transición con el

Gobernador @alfredodelmazo. #Edomex", informó la Gobernadora Electa, Delfina Gómez, a través de sus redes sociales.

Como parte del equipo de transición de la Gobernadora Electa, Delfina Gómez, asistieron a la reunión: Horacio Duarte Olivares coordinador de Transición; Maurilio Hernández González coordinador de los Diputados de MORENA en el Congreso Local; Juan Carlos González Romero, Delegado federal de programas para el Desarrollo en el Estado de México; así como Mónica Chávez Durán y Silvia Fernández Martínez.

Acompañando al Gobernador Constitucional, Alfredo Del Mazo, Luis Felipe Puente Espinosa,



Se realizó la sexta reunión de transición entre los equipos de Delfina Gómez y Alfredo Del Mazo.

Secretario General de Gobierno; Rodrigo Jarque Lira, Secretario de Finanzas; Brenda Alvarado Sánchez, Secretaria de Desarrollo Social; Denisse Ugalde Alegría,

Secretaria de las Mujeres; Miguel Ángel Torres Cabello, Director General del DIFEM.

Concede Juez suspensión provisional para que no se distribuyan libros de texto en el Estado de México

Toluca / Estado de México

Concede suspensión provisional para que no se distribuyan los libros de textos gratuito en el Estado de México, juez Octavo de Distrito en materia de amparo y juicios federales del Estado de México, así lo dio a conocer el Licenciado Alfonso Bravo Alvares Malo.

Lo anterior es el resultado del amparo colectivo que promovieron padres de familia ante la convocatoria de la Unión Nacional de Padres de familia, el Frente Nacional por la Familia, con participación, iniciativa ciudadana, alianza de maestros, entre otras asociaciones.

Al respecto el Lic. Alfonso Bravo Alvares Malo, abogado que lleva el amparo, destacó "Esta suspensión que nos ha concedido la justicia federal obliga a las autoridades educativas del Estado de México a detener cualquier distribución de los libros de texto en el Estado de

México".

La suspensión concedida por el juzgado dentro del juicio de amparo N° 1255/2023, se suma a el amparo concedido en días pasados en el juicio N° 784/2023 del juzgado tercero de distrito en materia administrativa de la Ciudad de México.

Al respecto el Lic. Bravo expuso: "la diferencia entre estos es que la suspensión concedida por el juez Octavo de Distrito del Estado de México vincula directamente al Gobernador del Estado de México, a la Secretaria de Educación del Estado de México, así como a los Servicios Educativos del Estado de México (SEIEM), por lo que estos ya no pueden alegar desconocimiento sobre la orden dada por la justicia federal.

Es de resaltarse la importancia de que los padres de familia nos comprometamos

con los asuntos públicos y con la educación de nuestros hijos siendo esta suspensión un paso importante en buscar que los contenidos educativos de la educación básica sean los adecuados

para las edades de nuestros hijos y fomenten una verdadera educación basada en la ciencia y no en ideologías".



Refrenda su compromiso con la atención integral de los docentes Carbajal Leyva

**Entrega Secretario General licencias con goce de sueldo por enfermedad y apoyos para estudios en el extranjero

**Brinda el SMSEM una atención integral y respaldo en distintos ámbitos a sus afiliados.

Toluca / Estado de México

Distribuye apoyos para estudios en el extranjero, así como licencias con goce de sueldo a profesores que padecen una enfermedad crónico-degenerativa en etapa terminal, el secretario general del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM) Marco Aurelio Carbajal Leyva. Acción con la que el líder del magisterio estatal da muestra de solidaria y respaldo

que dicha organización sindical otorga a sus agremiados en diferentes ámbitos. El Apoyo para Estudios en el Extranjero es un programa que, desde hace algunos años, incentiva el desarrollo profesional de los maestros mexiquenses al beneficiarlos económicamente para que cubran gastos derivados de su estancia en otro país para continuar con su formación académica. Para este rubro, el SMSEM logró gestio-

nar un monto de 3.4 millones de pesos en el Convenio de Sueldo y Prestaciones 2023.

Atendiendo el tema de la salud, el Secretario General del SMSEM entregó licencias con goce de sueldo por un año calendario a maestras y maestros cuyo bienestar físico se encuentra mermado a causa de una enfermedad crónico-degenerativa en etapa terminal. La característica fundamental de estos

permisos radica en que los docentes reciben su salario y prestaciones de manera íntegra durante el periodo referido, brindándoles la posibilidad de enfocar todas sus energías en el cuidado de su salud.

Con la entrega de estos beneficios, la dirigencia que encabeza Marco Aurelio Carbajal Leyva refrenda su compromiso con la atención integral y no solo en asuntos laborales, para sus agremiados.



“Que se ponga a temblar, quien se tenga que poner a temblar”: Pepe Couttolenc

Temascalcingo / Estado de México

“Que se ponga a temblar, quien se tenga que poner a temblar, porque en esta elección vamos a ganar todo en el Estado de México”, así lo manifestó el dirigente estatal del Partido Verde Ecológico de México (PVEM) en el Estado de México José Alberto Couttolenc Buentello al tomar protesta a la Dirigencia Municipal de este instituto político en esta demarcación.

Ante el dirigente del Comité Municipal Delfino Segundo Segundo y su comitiva indicó que todo ello se va a lograr con trabajo, dedicación, compromiso y cumpliéndole a la ciudadanía; resaltó que todos los apoyos que se tenga en el partido se deben de distribuir entre los que más lo necesitan.

El evento realizado en conocido centro de convivencia subrayó el líder partidista “la Zona Norte para el Verde es prioritaria, por su esencia medio ambiental”, en este sentido dijo, se está en la posibilidad de apoyar a los campesinos y artesanos e hizo el compromiso de trabajar por estos sectores de la población de la mano de la maestra Delfina Gómez.

“Pepe” Couttolenc hizo un breve recuento del apoyo brindado por la familia verde de Temascalcingo que hace algunos años confió en su proyecto, haciendo el compromiso de apoyar a gente seria, de trabajo y no a los mismos, donde las posiciones las tendrían que poner los ciudadanos en común acuerdo, y esto en principio, pensaron era una “locura”, ya que el partido verde que nunca había ido sólo, ahora enfrentaría a los priistas, panistas y perredeístas; donde se sacó el resultado sacó la votación más alta en la historia del partido.

Al referirse a los resultados de Temascalcingo comentó, que se obtuvo el segundo lugar y estuvieron a punto de ganar la Presidencia Municipal; para el 2021, la fórmula verde creció, pasando de cuarta fuerza en el estado y se estuvo a “tiro de piedra” con el PAN; en el 2023 recordó

que se puso a consideración de ir solos y atendiendo las voces de la militancia que estaba “hasta la madre” de apoyar a los mismos de siempre, de las amenazas, las tarjetas, condicionamientos de los programas sociales, se apoyó a la maestra y se logró sacar al PRI de esta entidad. Por lo que señaló “sabías fueron las palabras de la militancia”.

Refirió que se viene un parteaguas en el Estado de México y con la maestra Delfina Gómez desde el gobierno estatal por lo que están listos y de pie para enfrentar esta nueva etapa.



Tomó protesta Pepe Couttolenc a la nueva dirigencia del Partido Verde en Temascalcingo.



El dirigente estatal del PVEM dijo que la Zona Norte es prioritaria para el Verde.

Consiguen 8 por ciento de incremento salarial trabajadores sindicalizados de la Legislatura mexiquense

***Firman Legislativo y Suteym convenio de sueldos y prestaciones 2023.

***Fue signado por el diputado Elías Rescala presidente de la Jucopo y el secretario general del SUTEYM, Herminio Cahue.

Toluca / Estado de México



Firman Convenio de Sueldos y Prestaciones Colaterales y de Ley 2023 Herminio Cahue y Elías Rescala.

Un incremento global del 8 por ciento, retroactivo al 1 de enero de este año se logró entre el presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso mexiquense que representa el diputado Elías Rescala Jiménez y el secretario general del Sindicato Único de Trabajadores de los Poderes, Municipios e Instituciones Descentralizadas del Estado de México (Suteym) Herminio Cahue Calderón; lo cual quedó plasmado durante la firma del Convenio de Sueldos y Prestaciones Colaterales y de Ley 2023.

Durante la firma del convenio, atestiguada por el secretario de Administración y Finanzas del Poder Legislativo Luis David Miranda Gómez y la delegada sindical del Legislativo Olga Edith Quiñones Jaimes, el diputado Elías Rescala también coordinador parlamentario del PRI, reconoció el esfuerzo y labor profesional de las y los trabajadores del Poder Legislativo y confió en

que se harán efectivas las prestaciones alcanzadas.

Destacó que, para este año, el convenio de prestaciones socioeconómicas se ha igualado con el firmado entre el Suteym y el gobierno estatal, e incluso se ha logrado un poco más de apoyo a las demandas de las y los trabajadores.

En su momento, Herminio Cahue afirmó que el apoyo del diputado Elías Rescala a las y los servidores públicos, así como a la organización sindical, contribuye a dignificar el trabajo de las y los sindicalistas, mientras que Olga Quiñones agradeció en nombre de las y los servidores públicos las nuevas prestaciones que se les otorgaron para este año.

El convenio de prestaciones socioeconómicas incluye apoyo para micas oftalmológicas y/o aparatos ortopédicos, licencia con goce de sueldo hasta por un año por enfermedad crónico degenerativa o terminal; ayuda para titulación, un apoyo adicional para el personal secretarial, así como la entrega de conjunto deportivo y chamarras para la celebración del día del trabajo y de la Revolución Mexicana, respectivamente, entre otros beneficios para las y los trabajadores.

La firma del convenio fue atestiguada también por la directora de Administración y Desarrollo de Personal, Silvia Sepúlveda Venegas, y funcionarios del Suteym.



El líder del SUTEYM señaló que la firma de este convenio contribuye a dignificar el trabajo de las y los sindicalizados.

“Teoloyucan es un pueblo histórico y orgullo mexiquense”: Juan Carlos Uribe

Teoloyucan / Estado de México

Del 12 al 20 de agosto se llevó a cabo el Festival Multicultural Tehuiloyocan 2023 con motivo del CIX Aniversario de la Firma de los Tratados de Teoloyucan, con los cuales se daba por terminada la Revolución Mexicana de una manera pacífica y sin derramar sangre, explicó el presidente municipal Juan Carlos Uribe Padilla al encabezar la ceremonia cívica.

Con un desfile militar iniciaron los festejos, que culminaron con la presentación de la agrupación Playa Limbo, durante una semana se realizaron diferentes actividades, deportivas, artísticas y culturales que dieron muestra del talento local y de lo que, en conjunto autoridades y sociedad pueden lograr.

Teoloyucan debe considerarse como la Cuna del Ejército Mexicano, dado que fue en este municipio, sobre la salpicadera de “La Carcachita” que el 13 de agosto de 1914 con la firma de los Tratados, el Ejército Federal se disolvía para entregar la Ciudad de México al Ejército Revolucionario y terminar con el régimen huertista. Orgulloso de esta tierra, protagonista de la historia de México, Uribe Padilla resaltó la importancia de mantener al municipio por la ruta del progreso, de la unidad y la suma de esfuerzos, porque afirmó la grandeza de Teoloyucan está en su historia, su tierra y su gente.

“Hace 109 años nuestro municipio fue testigo de un hecho trascendental para la vida de todos los mexicanos, transitar de un movimiento revolucionario a construir un país de

instituciones sólidas que hasta el día de hoy funcionan y que son orgullo de todos los mexicanos, ejemplo de ello es nuestro Ejército Mexicano”, señaló el alcalde.

Agregó que el gobierno que encabeza continuará con los esfuerzos para que dentro del territorio, prevalezca el diálogo y el acuerdo, “seguiremos por el camino más difícil, porque estamos convencidos que es el único que nos permite tener una mejor sociedad, hoy, mañana y siempre... porque queremos un municipio donde se respete el derecho a defender en lo que se cree y piensa, donde sean los padres de familia los que decidan el tipo de educación que quieren para sus hijos, donde los profesores tengan libertad de cátedra, donde la autoridad no imponga su voluntad, donde

se respete la división de poderes y cada una de ellas realice su función y ninguno se imponga sobre otro”, aseveró.

El desfile estuvo encabezado por el General de División, Diplomado de Estado Mayor (DEM) Ernesto José Zapata Pérez, Comandante de la 1ª Región Militar, el General de Brigada Diplomado de Estado Mayor (DEM), el Presidente Municipal y el Comandante de la 37/a Zona Militar, Jorge Pedro Nieto Sánchez.



Con el programa Rueda de Negocios Huixquilucan apoya a emprendedores

Por: Óscar Sánchez.

Huixquilucan / Estado de México



En este programa participan 20 empresas de diferentes giros.

El Gobierno de Huixquilucan presenta el programa Rueda de Negocios, un espacio de vinculación e intercambio donde los participantes exponen sus productos y servicios para que se establezcan conexiones con otros giros comerciales, buscar oportunidades de colaboración, generar nuevos proyectos, aumentar su clientela y ampliar su mercado, con el objetivo de fortalecer sus empresas y el crecimiento de la economía de la demarcación.

La presidenta municipal, Romina Contreras Carrasco detalló que este programa ayuda a que los emprendedores sean más competitivos, debido a que los empresarios comparten experiencias y conocimientos para mejorar su productividad y, de esta manera, sumar al desarrollo económico de sus proyectos y de Huixquilucan.

La Rueda de Negocios Huixquilucan permite establecer vínculos entre empresarios, y así, establecer asociaciones estratégicas y amplias oportuni-

dades de crecimiento, además de que se promueve la diversificación de clientes, y así abrir nuevos mercados y nichos; otro de los beneficios es tratar directamente con autoridades municipales y recibir información sobre programas de apoyo, capacitaciones y regulaciones.

Romina Contreras comentó que en la Rueda de Negocios Huixquilucan, impulsada por la Dirección General de Desarrollo Económico y Empresarial, participan 20 empresas de la construcción, salud, alimentos y bebidas, servicios a empresas, movilidad, educación y productos y servicios, entre otros.

Los interesados en participar en la Rueda de Negocios Huixquilucan pueden solicitar información en la Dirección General de Desarrollo Económico y Empresarial, al número telefónico 55 5291 3314 extensión 5112, o al correo electrónico emprendimiento.huixquilucan@gmail.com.



Rueda de Negocios programa que ayuda a que los emprendedores sean más competitivos dijo la alcaldesa Romina Contreras.

Se realizó Quinto Congreso Internacional de Seguridad en Nezahualcóyotl

Por: Óscar Sánchez.

Nezahualcóyotl / Estado de México

Durante el inicio del Quinto Congreso Internacional de Seguridad y Proximidad Social, conocedores en la materia concordaron en la necesidad de fortalecer los vínculos entre ciudadanos y autoridades a cargo de brindar seguridad pública; se habló sobre las tareas por hacer, sin embargo, reconocieron que se ha avanzado en estos temas, y como ejemplo tomaron los resultados del modelo implementado en Nezahualcóyotl.

En las instalaciones de la Universidad La Salle, en el municipio de Nezahualcóyotl, fue el escenario donde se llevó a cabo dicho evento los días 3 y 4 de agosto, contando con la participación de académicos y catedráticos originarios de Estados Unidos, Chile, Colombia, Brasil, Israel y el Centro de Operaciones de Seguridad del Departamento de Protección y Seguridad de las Naciones Unidas. Durante la ceremonia de inauguración, el presidente municipal Adolfo Cerqueda Rebollo, afirmó que para esta edición se registraron 4 mil 279 personas, de modo presencial y a distancia; destacó que las exposiciones se realizarán con base a conocimientos, experiencias y sugerencias, un elemento importante en este quinto congreso será el apoyo de las

redes sociales, lo cual permitirá la existencia de una retroalimentación de múltiples sectores de la sociedad.

Frente a más de mil congresistas de diversos municipios del país, síndicos, regidores, directores del gobierno municipal, ponentes, elementos de la Policía Municipal de Nezahualcóyotl, funcionarios de los tres niveles de gobierno, incluidos los encargados de las áreas de seguridad de la administración pública y población en general, Cerqueda resaltó que lo trabajado en el congreso no quiere decir que sea la solución definitiva; es un espacio para acrecentar todas las ideas cuyo objetivo es brindar una mayor seguridad pública a la ciudadanía.

Cerqueda Rebollo señaló que en Nezahualcóyotl fue creado el modelo de proximidad social, que año con año ha evolucionado para prevenir y evitar múltiples delitos en el municipio, sin embargo, el reto a vencer es mantenerlo e implementarlo en otros lugares del Estado de México y el país, como ha sucedido en varios municipios de la República, donde han retomado este modelo de seguridad, además de que la proximidad social no funciona de la misma forma en otros espacios debido a diversas condiciones tanto geográficas como sociales.



El alcalde Cerqueda Rebollo señaló que en Nezahualcóyotl fue creado el modelo de proximidad.



El objetivo del Quinto Congreso Internacional de Seguridad es brindar una mayor seguridad pública a la ciudadanía.

Se invierten más de 10 millones de pesos en pavimentaciones y electrificaciones en Villa Victoria

*Se benefician con pavimentos de concreto hidráulico calles y caminos de la cabecera municipal, Barrio El Catorce, Campo Nuevo y El Atole.

*Familias de Cerritos del Pilar y Puerta del Pilar fueron testigos del inicio de ampliaciones de electrificación.

Villa Victoria / Estado de México

Con una inversión de 11.2 millones de pesos inicia obras de pavimentación con concreto hidráulico y ampliaciones de electrificación, la presidenta municipal María Luisa Carmona Alvarado por diferentes comunidades de esta localidad que abona a la mejora del tejido social.

En intensa gira de trabajo se visitaron seis comunidades que atestiguó los inicios de estas obras el representante del gobierno estatal, Israel García Delgado; sumándose a las actividades integrantes del cuerpo edilicio.

El primer punto se realizó en la cabecera municipal donde se dio el banderazo de inicio de obra de pavimentación con concreto hidráulico, en la calle "Emiliano Zapata" y "Venustiano Carranza"; ahí la Presidenta Municipal señaló que estas obras eran necesarias, tanto para renovar la imagen de esta localidad, pues se cambiarán los empedra-

dos que se hicieron hace más de 40 años, como para brindar un tránsito seguro a los vehículos y peatones.

En Cerritos del Pilar, la alcaldesa Carmona Alvarado encabezó el inicio de los trabajos de ampliación de electrificación en los ramales Los Contre-ras y Los Díaz; mientras que, en La Puerta del Pilar, comenzaron una obra similar en el ramal Los Engelmo; acciones, que -dijo la alcaldesa- ayudarán a mejorar las condiciones de vida de las familias, ya que contarán con un servicio eficiente para realizar sus actividades cotidianas.

Como parte de este recorrido y con el objetivo de seguir mejorando los caminos, en Barrio El Catorce, comenzaron la pavimentación con concreto hidráulico en la vía principal, que comunica con Loma del Burro; en Campo Nuevo inicia la primera etapa de un encementado, del tramo existente hacia la iglesia; en presencia de Gustavo Guzmán Mejía, representante de la

vocal ejecutiva del SIPINNA, Olga Esquivel Hernández, quien se incorporó a esta gira de trabajo.

Para concluir, en el Barrio El Atole, la presidenta municipal, María Luisa Carmona Alvarado e integrantes del cabildo fueron testigos del inicio de la construcción del pavimento con concreto hidráulico en el camino principal, hacia el paraje Los Guzmán; con lo que se dio respuesta a una de las demandas de la población.

Cabe señalar, que, durante el recorrido, la alcaldesa María Luisa Carmona Alvarado supervisó el avance en los trabajos de bacheo que se llevan a cabo en la carretera Villa Victoria - El Oro, en el tramo que cruza la localidad de Palizada, producto de la gestión del Ayuntamiento de Villa Victoria, ante de la Junta Local de Caminos del Estado de México; el objetivo es aplicar 200 toneladas de mezcla asfáltica, para mejorar las condiciones de esta vialidad.



A seguirse preparando convoca Alcaldesa de Villa Victoria a jóvenes del municipio

Villa Victoria / Estado de México



María Luisa Carmona alcaldesa de Villa Victoria presidió la entrega del "Premio de la Juventud 2023".

"El que no se prepara académicamente, tiene pocas posibilidades de salir adelante", así lo mencionó la presidenta municipal María Luisa Carmona Alvarado al encabezar la ceremonia donde entregó el "Premio de la Juventud 2023 victorense". Teniendo como marco el Día Internacional de la Juventud celebrada el 12 de agosto, la Alcaldesa de Villa Victoria exhortó a las y los jóvenes del municipio a seguirse preparando y entregar lo mejor de sí, para alcanzar las metas que se propongan y puedan acceder a un menor nivel de vida.

Ante los 17 jóvenes -mujeres

y hombres- distinguidos, se comprometió a seguir apoyando a este sector de la población a quienes les indicó "recuerden que nunca se termina por aprender", de ahí la importancia de continuar con su preparación académica y de esta manera poner en alto el nombre de la tierra que los vio crecer Villa Victoria.

Carmona Alvarado se comprometió a seguir buscando talentos juveniles en las diferentes comunidades para que el próximo año, sean más personas galardonadas, a las que el gobierno municipal se compromete a seguir apoyando.



Fueron 17 jóvenes de diferentes comunidades y rubros a quienes se les reconoció su esfuerzo y trabajo.

Exige se cumpla con la distribución de los libros de texto Alfonso Cepeda

Atacomulco / Estado de México

Cumplir con la responsabilidad constitucional de distribuir los libros de texto, es el llamado que se especifica en el pronunciamiento suscribió por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y los Secretarios Generales de todo el país, así lo especificó el dirigente nacional de dicha gremio magisterial Alfonso Cepeda Salas. En presencia del secretario general de la Sección 17 del SNTE en el Valle de Toluca Eliud Terrazas Ceballos con quien entregó la culminación de los trabajos de remodelación de las oficinas de la Región III Atacomulco, dijo que hay comunidades marginadas de mucha pobreza donde ni siquiera tienen los niños para comprar un cuaderno, su único material son sus libros de texto y en muchos casos son los únicos libros que leerán en toda su vida.

Hizo referencia que los libros de texto fueron una lucha que en su momento emprendió el sindicato que no aparece en los anales de la historia oficial, pero el SNTE empujó con el presidente Adolfo López Mateos para crear los libros de texto gratuitos, que es una conquista sindical y es una responsabilidad histórica e ideológica que se tiene que defender a favor de los niños y adolescente; lo que subrayó "es un acto de justicia social".

Alfonso Cepeda dijo sentirse orgulloso de representar al sindicato más grande e importante de trabajadores de la educación del mundo, no de América latina o el Continente americano y señaló que no hay porque alarmarse con esto de los libros, ya que la autonomía curricular que se establece en el marco referencial de la Nueva Escuela Mexicana, le da al maestro la libertad de cátedra.

Esto quiere decir señaló, "donde el maestro podrá elegir que contenidos son adecuados para el entorno o contexto donde está la escuela y decidir si los aborda o no, eso ha sido siempre, así ha funcionado y ha funcionado bien".

El líder del magisterio federalizado lamentó tener que importar modelos educativos de Reino Unido, Francia, Alemania, Italia, Argentina o Brasil; por lo que se pronunció por crear una pedagogía mexicana que surja de la realidad, ya que se cuenta con docentes preparados y talento.

Mencionó el compromiso de la SEP para convocar a un concurso para seleccionar a 3 mil maestros en el país, dispuestos a participar en la elaboración de los libros de texto, a final quedaron mil 947 profesores de base, cuyo nombre está en la parte inferior izquierda de donde inicia cada capítulo en los libros y se especifica cual es su función si es Supervisor Director y el nombre de la escuela y el estado de donde es originario.

Indicó que el SNTE exige que en los dos estados donde no se ha decidido a distribuir que es Chihuahua y Coahuila, se cumpla con la obligación constitucional por parte de los Gobiernos estatales, distribuir y entregar a las maestras y a los alumnos sus libros.



Alfonso Cepeda Salas Secretario General del CEN del SNTE.

Se realizó desfile del Festival Multicultural Tehuilloyocan

Por: Óscar Sánchez.

Teoloyucan / Estado de México

En el marco de la conmemoración del CIX aniversario de la Firma de los Tratados de Teoloyucan, acontecimiento histórico que se celebra cada 13 de agosto, se llevó a cabo un desfile como parte de las actividades programadas para del Festival Multicultural Tehuilloyocan, donde la actuación principal fue la participación de una diversidad cultural nacional e internacional.

El Festival Multicultural tuvo como invitado especial a Chile, con la presencia de su embajadora en México, Beatriz Sánchez Muñoz, el gobierno municipal también reconoció la destacada participación de Tenango de Noria Hidalgo, a través de Karina Calixto Valentín, quien presentó una exposición fotográfica de la comunidad otomí.

Los grupos culturales partieron de la zona denominada El Polvorín, avanzaron sobre las calles, ante la mirada de los espectadores, quienes esperaban el desfile en banquetas, puertas y balcones de avenida Hidalgo, hasta Palacio de Gobierno, y pudieron apreciar la "carcachita"; una réplica exacta del auto donde se firmaron los Tratados de Teoloyucan el 13 de agosto de 1914 y los personajes que en el intervinieron.



La comunidad indígena Mazatl de Tehuilloyocan, se hizo presente para el rescate de la cultura de los pueblos originarios, otro contingente representó las tradicionales mojigangas, en marcha toco la Orquesta Filarmónica Infantil de Teoloyucan, fundada en el año 2016, así como danzantes de rituales aztecas, Casta de Guerrero y la Compañía de danza folclórica.

Igualmente desfilaron clubes de la tercera edad, grupo de danza Afro Black de Brasil, Monos de Calenda, comunidad indígena oaxaqueña, los diablos de San Miguel Tlatotepec de la región Mixteca, arlequines, leones chinos y jinetes, que representan la actividad agropecuaria del municipio.

El alcalde Juan Carlos Uribe Padilla, mencionó que la celebración se ha convertido en una fiesta en la que participan la comunidad con exposiciones, obras de teatro, conferencias, conciertos, eventos artísticos en el teatro del pueblo, la expo artesanal y diferentes actividades en la que se mezclan la historia con la cultura y la tradición de la gente del municipio y los invitados.



"Una buena educación ofrecerá mayores oportunidades de desarrollo: Angeles Zuppa

Tepetzotlán / Estado de México

Consciente de que una buena educación ofrecerá mayores oportunidades de desarrollo y una mejor calidad de vida, el gobierno de Tepetzotlán que encabeza María de los Angeles Zuppa Villegas se ha impuesto como una tarea prioritaria apoyar en esta materia.

Bajo esa premisa, "Gely" Zuppa propuso al inicio de año un presupuesto para adquirir mochilas escolares mismo que fue aprobado y en recientes días, propuso un nuevo programa "En Movimiento, con Amor y Servicio, Caminamos Contigo" el cual fue aprobado por unanimidad de votos.

Con una inversión de 4 millones 200 mil pesos se adquirirán 15 mil 500 pares de zapatos para los alumnos de preescolar, primaria y secundaria de todos planteles educativos públicos. Al tomar la palabra durante la 53ª Sesión Ordinaria de Cabildo de Tepetzotlán, la alcaldesa enfatizó en que su interés primario es dotar de las herramientas necesarias para que los niños y jóvenes estudiantes

puedan desarrollarse mejor.

En apoyo a la economía familiar, los días 16, 17 y 18 de agosto se instalaron 65 stands en la Explanada Municipal como parte de la Feria Municipal de Regreso a Clases 2023. Los padres de familia y alumnos pudieron encontrar productos de papelería, calzado, uniformes y mochilas, además de servicios de corte de cabello, óptica y talleres de costura. Con el apoyo del DIF Municipal se realizaron también los certificados médicos, que según sea el caso podrían ser gratuitos o con un costo mínimo de recuperación.

Al realizar el corte de listón inaugural, Zuppa Villegas refrendó su compromiso con la educación de los niños y destacó que al iniciar el ciclo escolar, a los estudiantes de nivel básico se les entregará su mochila y calzado, por lo que deben registrarse y estar atentos al calendario. En entrevista, la edil anunció que propondrá al Cabildo, el incremento en el número de beneficiarios con el Programa Municipal de Becas, llegando a los 2 mil 500 estudiantes.

La administración anterior instituyó el día 13 de septiembre como el Día Municipal de la Juventud, por lo que desde el pasado 12 de agosto iniciaron con una serie de actividades que buscan fomentar el interés y participación de los jóvenes en las acciones y obras de gobierno.

Más de un centenar de jóvenes se reunieron con las autoridades municipales en el Centro Cívico, espacio que sirvió para que este sector de la población pudiera externar sus ideas y plantear sus propuestas para mejorar las condiciones de vida dentro del territorio, en esta oportunidad la alcaldesa se comprometió a considerar y atender las propuestas. Al celebrar la 2ª sesión de Cabildo Juvenil, la alcaldesa resaltó que los jóvenes han demostrado que no hay límites para que puedan lograr sus objetivos, "han desafiado a las estructuras obsoletas y han demostrado que el cambio es posible cuando se trabaja juntos y se actúa con determinación, es una gran oportunidad para que nuestros jóvenes participen activamente en los asuntos públicos de Tepetzotlán, así como presentar asuntos de interés para su comunidad", enfatizó Angeles Zuppa.



Gobierno municipal realizó la Feria de regreso a clases 2023.



Entregan Mochilas y Zapatos para estudiantes de educación básica en Tepetzotlán.

Expresión Plural Por: ARTURO VÍQUEZ

Confrontación por la distribución de los libros de texto

A unos días que se realizara la distribución de los libros de texto a los diferentes planteles educativos de preescolar, primaria y secundaria en el Estado de México, esta acción causó confrontación entre diferentes sectores de la población, así como autoridades educativas y de los Gobiernos de México y mexiquense. Una parte de la sociedad hizo público su desacuerdo por los contenidos que las nuevas ediciones traía, por lo que optaron por ampararse para evitar su distribución.

Paran la distribución de libros en Edomés

El pasado martes nos comentaron, que Directores de preescolar, primaria y secundaria fueron notificados que organizaran a la sociedad de padres para que pasaran por los libros de los alumnos de sus respectivas escuelas; un par de horas después, se les notificó que quedaba cancelada esa posibilidad hasta nuevo aviso y estar atentos a las indicaciones de la Supervisión y la Supervisión Regional. Un día después, el miércoles entrada la tarde-noche mediante un boletín de prensa, se comunicó que el Juez Octavo de Distrito en materia de amparo y juicios federales del Estado de México había concedido la suspensión provisional, información que difundió el licenciado responsable Alfonso Bravo Álvarez Malo que representa a padres de la familia de la Unión Nacional de Padres de Familia, el Frente Nacional para la Familia, iniciativa ciudadana, alianza de maestros, entre otras asociaciones.

La declaración del Secretario de Educación

El pasado lunes, el secretario de Educación del gobierno mexiquense Gerardo Monroy Serrano entrevistado al término de la ceremonia del natalicio de Alfredo del Mazo Vélez indicó que en la entidad ya contaban con el cien por ciento de los libros destinados para preescolar, un 70 por ciento para primaria y estaban en espera de los de secundaria que no había llegado ninguno. Hizo énfasis que a ellos como autoridad educativa, no les compete decidir si se distribuyen o no los libros, ya que es un asunto del Gobierno Federal y en cuanto a los contenidos tampoco, ya que ellos solo pasarían nota de las inconformidades.

Ceremonia de Alfredo del Mazo

Se realizó –quizás, la última– ceremonia conmemorativa al natalicio del ex gobernador Alfredo del Mazo Vélez, llevada a cabo sobre la vialidad Alfredo del Mazo González, en la plaza cívica Alfredo del Mazo Vélez de la colonia Carlos Hank González, decimos que pudiera ser la última, porque a los morenistas, no les gusta rendir tributo a personajes afines a grupos políticos; esto me recuerda el trienio de Roberto Téllez Monroy en Atlacomulco quien recién asumió el puesto de Alcalde dijo, que todas esas ceremonias se acabarían. Sus excesos y abusos de autoridad lo llevaron a perder el piso y la reelección.

Se presentó en la Legislatura la reingeniería administrativa

Las Fracciones Parlamentarias de Morena, PT y Verde Ecologista presentaron su iniciativa para realizar reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de México, con lo que se busca a decir de la diputada Azucena Cisneros un ahorro del 20 por ciento en los más de 340 millones de pesos que se recibe anualmente en esta entidad. Por su parte, el coordinador para la transición Horacio Duarte entrevistado al término de la sexta reunión de esta índole informó que los ajustes se verían reflejados como en la creación de la Secretaría del Agua, la del Bienestar y la Oficialía Mayor que dependerá de la Secretaría de Finanzas; mientras que la Secretaría de Justicia y Derechos Humanos se transforma en Consejería.

Jurídica. Además de la Secretaría del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible y la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura.

Gira de agradecimiento y reforestación del Verde

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México en el Estado de México José Alberto Couttolenc Buentello regresó a Temascalcingo donde se reunió con la familia verde a quienes les agradeció su apoyo por creer en el proyecto que desde hace como seis años implementó en dicho municipio y atendiendo el exhorto de la gente contendieron con candidatos nuevos, que propuso la militancia y se logró un segundo lugar, siguiendo con esta dinámica y escuchando a sus seguidores quienes dijo querían terminar con gobernantes de la misma familia, que condicionaban los programas sociales, las tarjetas, los amenazaban y tenían secuestrado los diferentes puestos de elección y administrativos, se decidió sumarse con la maestra Delfina Gómez y así terminar con 94 años de gobiernos priistas, culminando a lo que llamó "la casta divina"; por lo que a partir del próximo 16 de septiembre comenzará una nueva historia en la entidad.

Intensifican reuniones las corcholatas de Morena en Edomés

Claudia Sheinbaum Estuvo en Texcoco, la capital mexiquense y San Pablo Autopan, en este último punto y cuando todo marchaba bien para la morenista, su nula logística y las cuestiones climatológicas arruinaron su evento que iba viento en popa. Por su parte, Marcelo Ebrard se fue a la Zona Oriente de esta entidad donde siguió sus reclamos y exhibiciones de utilizar la estructura de Morena y partidista para beneficio de su contrincante. Mientras Adán Augusto se reunió con los del Valle de México, personaje que quiere aparentar que trae gente y que su anhelo de ser el Coordinador de los Trabajos de la 4T, se van a concretar, dándole un revés a lo que indican las encuestas que lo ubican en tercera posición, la mayoría.

Los diezmos de Sheinbaum

Aún y cuando en su momento se llegó a descalificar el "diezmo" que cobró la hoy Gobernadora Electa Delfina Gómez a trabajadores de la administración del municipio de Texcoco, haciéndose acreedor el partido de Morena a una sanción económica; ahora se exhibe que Claudia Sheinbaum hizo lo propio con los trabajadores de la Ciudad de México; acción que se está convirtiendo en el modus operandi de los guinda.

Revisión a Gobiernos morenistas

Se acerca el tiempo para que se dé inicio al proceso electoral donde se habrá de elegir a Senadores, Diputados Federales, Locales y Presidentes Municipales en la entidad mexiquense, para ello –los morenistas que están en su momento–, deberán de llevar a cabo análisis minuciosos del desempeño de sus representantes populares, si es que quieren seguir en las jugadas, así como la aplicación de los recursos y la buena administración de los dineros de la gente, ya que hay municipios que enfrentan graves problemas con sus respectivas Contralorías, a quienes ya no les cuadran las cuentas.

Con “Cebratón” Cuautitlán Izcalli celebra el Día Mundial del Peatón

Por: Óscar Sánchez.

Cuautitlán Izcalli / Estado de México



Por una cultura vial en beneficio de los peatones se pronunció la presidente municipal Karla Fiesco.

La falta de cultura vial por parte de automovilistas que no brindan prioridad a los peatones, así como falta de señalamientos, puentes y cruces seguros, son elementos que no exista seguridad al caminar por las calles de Cuautitlán Izcalli.

El 17 de agosto se conmemora el Día Mundial del Peatón, establecido por la OMS con el objetivo de difundir la cultura vial y hacer conciencia por el respeto hacia los peatones al ser vulnerables en la vía pública; la realidad en las calles para los transeúntes es el peligro en los cruces, los automovilistas que no respetan los semáforos o no conocen las leyes de tránsito, no respetan los derechos de vía del peatón.

El Estado de México es una de las entidades con mayor número de vialidades inseguras para peatones, así como ciclistas y motociclistas, por cruces viales sin una buena señalización, carencia de puentes peatonales seguros.

Ante este panorama, la alcaldesa de Cuautitlán Izcalli, Karla Fiesco, a través de la Coordinación Municipal de Movilidad, dio inicio con el Cebratón, con el



Con motivo del Día Mundial del Peatón se balizaron pasos peatonales en Cuautitlán Izcalli.

que se pretende dar visibilidad al problema de los peatones en la demarcación, ya que en palabras de Fiesco, reconoció que la tercera parte de los viajes que se realizan en la demarcación son a pie, que quienes más caminan son las amas de casa, los adultos mayores, los niños, niñas y jóvenes, por ello, se tiene el compromiso de dar

mantenimiento a las calles para hacerlas seguras en el andar peatonal.

Con el Cebratón, se balizaron más de 20 pasos peatonales con el objetivo de hacer las calles más seguras, Fiesco se comprometió a trabajar a favor de los peatones para que cuenten con una mejor movilidad, y de esta forma, evitar accidentes.

“Dejamos solvencia económica para la próxima administración”: Rodrigo Jarque

Toluca / Estado de México

Habló de que se cuenta con finanzas sanas, ya que dijo se han implementado políticas para fortalecer los ingresos y disminuir gastos operativos, de ahí que se haya hecho más estrecha la administración pública, usando el financiamiento de manera muy inteligente para poder hacer obras estatales. De igual forma señaló que el 30 por ciento de

este financiamiento que se tomó en esta administración fue para financiar proyectos en colaboración con el gobierno de México en obras como el Trolebús Chalco-Santa Martha, la ampliación de los Mexibuses y las vialidades paralelas; todo esto con un análisis muy riguroso de las calificadoras.

DE PORTADA

¡HOLA! SR. GOBERNADOR

Durante la ceremonia conmemorativa por el CXIX Aniversario del Natalicio del ex Gobernador mexicano, se indicó que el Señor Gobernador forma parte de una herencia de tres generaciones que han forjado al Estado de México del presente y del futuro.

Comentó que a Del Mazo Vélez se le reconoce por el respeto a las reglas escritas y su éxito se fortalece a partir de su sociabilidad, el buen tacto y la empatía para lograr una cooperación constructiva, esas mismas características las tiene el Señor Gobernador Del Mazo Maza.

Otra coincidencia es que mientras el Señor Gobernador puso en el centro de su gobierno a las mujeres, en 1951 su abuelo defendió e impulsó la reforma de ese año, para que las mujeres pudieran votar en las elecciones municipales.

El funcionario del gobierno estatal Jarque Lira reconoció en el Señor Gobernador a la persona quien tomó las causas de las mujeres como bandera y ejemplo de un gobierno incluyente, que las colocó en el centro de la agenda pública, ahí están los programas preventivos y de seguridad como

la Policía de Género, la Secretaría de la Mujer, el Salario Rosa y las Ciudades Mujeres.

Por su parte, Del Mazo Vélez se enfocó en el combate a la pobreza y la marginación, mediante la educación, rubro que la actual administración estatal continúa impulsando, incrementando su cobertura, calidad y culminación, con enfoque en ciencia y tecnología. Estas son algunas de las coincidencias del Señor Gobernador Alfredo Del Mazo Maza con el exgobernador y abuelo Alfredo del Mazo Vélez

Jilotepec recibe el nombramiento de Pueblo Mágico

Jilotepec / Estado de México

“Jilotepec, desde la época prehispánica, ha sido un lugar importante para el desarrollo cultural y económico de la región. Quien lo visita no puede maravillarse por todo lo que podemos encontrar aquí, como lo es el Carnaval Xhita, en donde la fe, el amor y la tradición se entrelazan en danzas ancestrales para pedir buenas cosechas”, apuntó Ivett Tinoco

la Inmaculada Concepción y el Carnaval de los Xhitas. Entre sus destinos sobresalen la Presa de Danxhó, el Santuario de Canalejas, la Cruz de Dendhó, el Monasterio Ortodoxo, el Santuario de la Virgen de la Piedrita, el Parque El Llano y Las Peñas, el Santuario de Agua Presa Huapango, Las Peñas de Dexcaní Alto o el Bioparque Estrella

Jilotepec resalta por sus bordados, rebozos, figuras de hojas de maíz; por su gastronomía como los xocos, que son tamales de masa negra, mole, pan de pulque y licores artesanales, estos alimentos se pueden encontrar en sus fiestas tradicionales como la Fiesta Patronal Virgen de la Asunción, la Fiesta de

A la entrega de este nombramiento acudieron Alejandra Guerra Juárez, Subsecretaria de Turismo, Rodolfo Nogués Barajas, Presidente municipal de Jilotepec, Amanda Denisse Maldonado Hernández, Directora de Turismo de Jilotepec, así como regidores, diputados locales y federales.



Tlalnepantla podría recibir reconocimiento por atención a la primera infancia

Por: Óscar Sánchez.

Tlalnepantla de Baz / Estado de México

Con las acciones llevadas a cabo por el Gobierno Municipal a cargo de Tony Rodríguez, Tlalnepantla podría hacerse acreedor al distintivo en atención a la primera infancia, esto como parte de la Estrategia Nacional de Atención a la Primera Infancia (ENAPI).

Al encabezar la Tercera Sesión Ordinaria de la Comisión Municipal para la Primera Infancia, Rodríguez resaltó que en la Administración 2022-2024 este aspecto se ha convertido en prioridad, para garantizar a las niñas y niños menores de seis años puedan ejercer sus derechos.

En compañía de la presidenta Honoraria del Sistema Municipal DIF, Mary Gómez, y de la secretaria ejecutiva del Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA), Olga Esquivel Hernández, el presidente municipal resaltó la importancia de atender a las niñas y niños en sus primeros años de vida, para la construcción de un futuro sostenible.

"Para nosotros ha sido un tema importante el ver la salud, la educación y consolidar los programas de gobierno en beneficio de este sector de la población, porque además de cumplir con las disposiciones que nos marcan las leyes, la sociedad nos va exigiendo cada vez más y debemos tener la sensibilidad de poder ver la situación de una niña o un niño en sus primeros años", mencionó Tony Rodríguez.

Olga Esquivel Hernández hizo un reconocimiento al trabajo que esta Comisión Municipal realiza para cumplir con los módulos que marca la Estrategia Nacional por la Primera Infancia (ENAPI), por medio de los Territorios por la Primera Infancia; para ello, es importante que las distintas áreas municipales tengan como prioridad la primera infancia, lo que posiciona a Tlalnepantla como uno de los municipios con mayor atención hacia los menores en sus primeros años de vida.

En esta sesión, la Procuradora Municipal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, Vianey Méndez Nieto, dio a conocer las acciones realizadas por Tlalnepantla en la Estrategia Nacional de Atención a la Primera Infancia, en donde se ha logrado un avance significativo, lo que ayudará obtener el distintivo en atención a la primera infancia.



Se realizó la Tercera Sesión Ordinaria de la Comisión Municipal para la Primera Infancia en Tlalnepantla.

Presentan Primer Informe del Programa Blindaje Esmeralda en Atizapán de Zaragoza

Por: Óscar Sánchez.

Atizapán / Estado de México

El programa Blindaje Esmeralda, cuyo objetivo es reforzar la seguridad en plazas comerciales y negocios, aplicado en sus inicios en la Zona Esmeralda, ya rindió sus primeros resultados de manera conjunta al desarrollo de esta estrategia.

Fabián Ricardo Gómez Calcáneo, director de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, resaltó que en la primera etapa del programa se construyó un enlace y coordinación con las administraciones de una veintena de centros comerciales, a excepción de cuatro, por falta de interés, carecer de licencia de funcionamiento o por no querer proporcionar información de su personal de seguridad privada.

El siguiente paso fue recolectar datos para verificar la información del personal encargado del acomodo de lugares, lavacoches y personal de seguridad privada; posteriormente la Policía analiza la información de los colaboradores, la entrega a los administradores de los negocios para generar las actualizaciones de altas y bajas del personal.

Como parte de la estrategia se incluye la creación de un grupo de WhatsApp para reforzar la comunicación; también se entregarán chalecos a los trabajadores, los cuales resaltarán con un color especial, número de empleado, el nombre del centro comercial al que pertenece y una credencial numerada y validada por la Policía Municipal.

El presidente Municipal, Pedro Rodríguez Villegas, sobre el interés que generan estas acciones en la ciudadanía, "Son acciones que, consideramos, son importantes que realicemos. Muchas veces no sabemos quién nos cuida y entendemos que, si no tomamos acciones, la gente que vemos más cercana conoce nuestros hábitos, nuestro vehículo. La Policía de Atizapán es diferente", recalcó el Rodríguez.

Blindaje Esmeralda, tendrá una segunda fase donde será implementado en Las Bodegas y en la tercera será llevado a la Mega de Hogares y los demás centros comerciales del municipio.



El programa Blindaje Esmeralda rindió sus primeros resultados de manera conjunta al desarrollo de esta estrategia.

El presidente municipal Pedro Rodríguez subrayó que la policía de Atizapán es diferente.

Estudiantes de Tultepec ganan concurso Solve For Tomorrow con app de alerta para transporte público

Por: Óscar Sánchez.

Tultepec / Estado de México



Estudiantes del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de México (CECyTEM), en Tultepec, Estado de México, obtuvieron el primer lugar en la décima edición de Solve for Tomorrow 2023, un concurso dirigido para estudiantes de nivel medio en busca de soluciones tecnológicas para temas de la vida cotidiana.

Los alumnos mexiquenses ganaron con el proyecto "¿En cuánto llega?, una aplicación dirigida a usuarios de transporte público que viajan en el Estado de México, esta aplicación busca indicar a los usuarios, checkeadores, directivos y personal de seguridad el estatus de una ruta de camión, microbús o combi; parte de los beneficios son herramientas para compartir el viaje o emitir alertas de seguridad.

El proyecto fue asesorado por Jesús Alberto Ramírez Bañuelos, quien indicó que esta aplicación va a beneficiar a los 12 millones de personas que utilizan el transporte público y concesionado en el Valle de México la idea de los estudiantes es mejorar el transporte público de su estado, y para ello se realizó un análisis

riguroso con nuevos lenguajes y herramientas tecnológicas.

El proyecto ganador de Solve for Tomorrow 2023 fue concebido y hecho realidad por los estudiantes Fernanda, desarrolladora; Jorge, diseñador de la app; Alejandro, técnico en programación y Diego, desarrollador principal dicho proyecto comenzó a planearse en febrero de este año en mayo se analizaron las necesidades del usuario, y para el mes de agosto, comenzó a implementarse la aplicación en versión Alfa para testers de la app que permite monitorear el transporte público mexiquense.

El segundo lugar fue para Bio Pestx, un bioinsecticida a base de canela, ajo, chile y hueso de aguacate siendo una alternativa natural ante los insecticidas químicos que dañan las cosechas, el proyecto estuvo a cargo de estudiantes de Tlajomulco de Zúñiga, Jalisco. Por otro lado, el tercer puesto lo ganó MIMO, un muñeco ideado para apoyar en terapias conductuales y de lenguaje de personas con trastornos del espectro autista (TEA), esta idea surgió el trabajo de estudiantes de Zacatecas, Zacatecas.



Celebra Cuautitlán el 199 aniversario de su fundación

Cuautitlán / Estado de México

"Debemos sentirnos orgullosos de nuestra historia y de pertenecer a esta tierra, si trabajamos en conjunto los resultados son evidentes, todos somos parte de la grandeza de Cuautitlán, por ello debemos refrendar el compromiso de las autoridades y de los ciudadanos para que juntos logremos conformar una mejor ciudad y que entreguemos a nuestras familias un Cuautitlán como lo hemos conocido siempre, un pueblo hermoso, de familias nobles y gente trabajadora", enfatizó el Presidente Municipal de Cuautitlán, Aldo Ledezma Reyna al conmemorar el 199 aniversario de la erección del municipio.

Con grandes obras y un Festival Multicultural con causa, el gobierno de Cuautitlán conmemoró este significativa fecha, acompañado de la Presidenta del Sistema Municipal DIF, Brenda Aguilar Zamora e integrantes del Cabildo, inauguraron el Recinto Cultural y Social "Luis Nishizawa Flores", primer Palacio Municipal en la historia de Cuautitlán, de ahí la relevancia de dicha obra.

En su intervención, Ledezma Reyna reconoció la labor y aportación de todas y todos los 65 ex presidentes que han estado a cargo de la demarcación, "que han forjado parte de la historia de este municipio, esta tierra de grandes hombres y mujeres, hoy a través de hechos pero sobre todo de obras es que estamos transformando

a Cuautitlán", destacó el edil.

Subrayó los avances que en distintos rubros se han logrado en estos casi dos años de gestión, tales como las obras con las que se busca preservar el acervo cultural como es, este espacio, el Estadio Los Pinos y el Gimnasio Municipal Benito Juárez, además de la pavimentación de la calle Palma hasta los Arcos del Pueblo de Santa María Huecatitla que cuenta con una nueva Plaza Cívica así como el adoquinado de la calle Rosaura Zapata y el reencarpado de la Calzada de Guadalupe con el nuevo arco de bienvenida.

Reconoció que con el apoyo del gobierno estatal se logró instalar la primera universidad pública en Cuautitlán, y que en próximos días se inaugurará el primero de los tres pozos que se comprometió a realizar en su periodo de gobierno, el Pozo de Dos Ríos ubicado en el Fraccionamiento Los Morales.

Del 16 al 23 de agosto se llevaron a cabo una serie de actividades artísticas, culturales y deportivas, que iniciaron la presentación de la Banda Recoditos y cerraron con Río Roma, la entrada a los espectáculos que tuvieron lugar en la Concha Acústica en la Plaza de la Cruz, la parte posterior del Estadio Municipal "Los Pinos" y el recién inaugurado Recinto Cultural y Social "Luis Nishizawa Flores", fue con causa y ésta fue la de apoyar con insumos para los comedores comunitarios que operan en el territorio, explicó Brenda Aguilar.

El Partido Verde busca un equilibrio constitucional: María Luisa Mendoza

Por: Óscar Sánchez.

Toluca / Estado de México

Propone proyecto de decreto la presidenta de la Sexagésima Primera Legislatura, diputada María Luisa Mendoza Mondragón con el objetivo de que los organismos autónomos, reconocidos por la constitución, tengan la facultad de proponer iniciativas de ley, para lograr un equilibrio constitucional. La propuesta realizada a nombre de las integrantes de la bancada del Verde Ecologista en el Congreso Local, pretende hacer modificaciones al Artículo 51 de la Constitución Política del Estado de México, para que no sea una facultad exclusiva de los poderes ejecutivo, legislativo y judicial, así como de los ayuntamientos, ciudadanos y algunos organismos gubernamentales, presentar iniciativas de ley y de

decreto.

En el Estado de México existen siete organismos autónomos reconocidos por la constitución local: La Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, la Fiscalía General de Justicia, el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios; el Instituto Electoral del Estado de México, el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México, el Tribunal Electoral del Estado de México y la Universidad Autónoma del Estado de México; y de estos, los últimos cuatro no poseen la facultad de proponer iniciativas de ley, ante este escenario, se muestra una parcialidad en lo relativo a proponer iniciativas de ley. Durante su intervención, María Luisa Mendoza, mencionó que tal restricción

se puede considerar excluyente y discriminatoria, "ya que cualquier intento de reforma a las leyes internas de éstos o cualquier otra que intervenga en su área de competencia por parte de la Legislatura, puede entenderse como una violación a su autonomía, que es la posibilidad que tienen de regir su dinámica interior, mediante normas y órganos propios, sin vulnerar la ley", afirmó.

Ante este escenario, la reforma propuesta por la coordinadora de la bancada verde ecologista busca como objetivo principal ampliar la facultad sobre la propuesta de iniciativas de ley y decretos a todos los organismos autónomos del Estado de México, siempre que éstas se relacionen en la materia de su competencia.

"Con la aprobación de la presente reforma, daremos un paso firme hacia la consolidación de la democracia y del equilibrio constitucional entre los poderes públicos, conformando mejores instituciones que impulsen el desarrollo del Estado de México", señaló la diputada.



"Trabajamos para darle una nueva imagen a la Dirección de Seguridad Pública de Xonacatlán": Pedro Morales

Xonacatlán / Estado de México



Pedro Morales Ordoñez director de Seguridad Pública de Xonacatlán.

"Estamos trabajando para darle una nueva imagen a la Dirección de Seguridad Pública de Xonacatlán", así lo manifestó el titular de esta área Pedro Morales Ordoñez al ser entrevistado por el representante de "PUNTO DE EXPRESIÓN" quien subrayó cuenta con el apoyo incondicional del presidente municipal Alfredo González González quien está comprometido con la seguridad y bienestar de la sociedad de las diferentes colonias y comunidades.

En este sentido, hizo referencia que lleva cerca de 50 días al frente de esta responsabilidad -un área de suma importancia y gran responsabilidad para la administración- dijo, pero se ha logrado en casi seis semanas contribuir a la disminución de robos en sus diferentes modalidades, faltas administrativas, reordenamiento vial, acercamiento y confianza con la población. Todo ello, con el apoyo y haciendo equipo de 77 elementos divididos en dos turnos.

Destacó, que en las tres reuniones abiertas que ha sostenido el presidente municipal Alfredo González -dos en la cabecera y una en comuni-

dad-, no se ha tenido ni una queja sobre el área que él representa, lo que habla del trabajo que se viene desarrollando, dando resultados la reorganización y redirección implementados a la fecha.

Morales Ordoñez comentó que en un inicio se comenzó a trabajar al interior de la corporación, ya que se carecía de un liderazgo entre el equipo, los mandos anteriores, dijo "no daban el valor humano, al recurso humano", de ahí se partió para ir tejiendo los lazos de acercamiento con la sociedad y aunque falta mucho por hacer, se comienza a recobrar la confianza de la población.

Entre los resultados obtenidos en este mes y una semana como responsables de la Dirección indicó se logró el dialogo con las diferentes asociaciones de taxistas que se ubican en la cabecera municipal, quienes en común acuerdo se obtuvo la liberación de vialidades, haciendo menos tráfico. Informó que las estadísticas indican una disminución en los robos a transeúntes, casa-habitación y negocios; todo ello, por los operativos implementados.

De igual manera comentó, que aunque en las redes sociales han sido blanco de críticas por algunos robos, la información que llegan a difundir, no es muy veraz, ni objetiva, publicando datos erróneos que en nada abonaron para esclarecer el incidente.

El funcionario público mencionó que a la fecha no tan sólo han puesto a disposición a personas ante el Juez Conciliador, sino también ante el Ministerio Público por delito de su competencia, en total nueve, casi uno cada cinco días. Con estas acciones mencionó, en la Dirección de Seguridad Pública hay resultados.

Exigen Ejidatarios de San Pedro Tultepec pago por tierras expropiadas

* Advierten que en la inauguración de la obra del Tren Interurbano en Lerma, ejidatarios reclamarán cumplimiento de decreto a Obrador.

Toluca / Estado de México

Exigen pago por indemnización de tierras de acuerdo al Decreto Presidencial de 1929 Ejidatarios de San Pedro Tultepec pertenecientes al municipio de Lerma, por lo que hacen un llamado al gobierno que representa Andrés Manuel López Obrador, a la administración de Alfredo Del Mazo y a la maestra Delfina Gómez para que tomen cartas en el asunto, en un problema que está detrás del "Grupo Atlacomulco".

Cabe hacer mención que el conflicto está en disputa por mil 936 hectáreas donde el gobierno se comprometió a entregar tierras en la ribera del Río Lerma, mejor conocido como "el desparramadero", de las cuales sólo se entregaron 500 hectáreas porque según un estudio geográfico de 1930 no existía dicha extensión territorial, provocando varios juicios con diferentes personas; por lo que en el año 2021 se inició un amparo para que se les entregaran las mil 426 hectáreas restantes.

El conflicto que data de más de 20 años y cansados los ejidatarios de no ser escuchados tienen contemplado que el próximo 14 de septiembre se manifestarán ante la visita del Presidente de México Andrés Manuel López Obrador y dé una solución a este conflicto donde también está en litigio el predio que alberga a la estación Lerma del Tren Interurbano, para hacer cumplir el decreto signado en 1943, y ratificado en 1968.

Esta denuncia la realizaron el presidente del comisariado ejidal de San Pedro Tultepec, Adrián Gutiérrez Zepeda; el secretario, Eloy Morales Vázquez; la tesorera María Guadalupe Dávila Hernández y el presidente del consejo de vigilancia, Isac Dávila Elías, quienes comentaron que al menos mil 500 ejidatarios estarán presentes el próximo mes para exigir el derecho de la propiedad de terrenos ejidales que hasta el momento no se ha cumplido.

Destacaron que se autorizó un pago por 66 mil millones de pesos por concepto de obras

en servicios públicos, desconociendo el destino de estos recursos por lo que no se pudieron hacer obras como se tenían contempladas.

En el año 2005, salió la sentencia a favor del ejido y la Secretaría de la Reforma Agraria les entregó las mil 426 hectáreas restantes, pero se trataban de pequeñas propiedades que no eran del ejido conflictuando esta situación con particulares.

Por otra parte la entonces Reforma Agraria se excede y entrega todo el territorio de lo que es el pueblo de San Pedro Tultepec, al ejido, es decir de propiedad privada lo convierte a ejido, siendo un total de 268 hectáreas que corresponden a colonias, propiedades privadas, originando conflictos jurídicos con propietarios o consecionarios.

Otro conflicto es el que se tiene con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que decretó 20 hectáreas del ejido, e irónicamente y en forma conjunta con el Juzgado 2° de Distrito, quieren hacer un pago irrisorio de 335 mil 200 pesos, siendo que la tierra por cada hectárea vale 15 millones de pesos.

"Llevamos hasta la fecha, más de 20 años peleándonos por el beneficio económico que no hemos recibido, el problema con la CFE, y para variar con los propietarios afectados por culpa de las autoridades en su momento".



LAVADERO POLÍTICO

Se reúnen la maestra Delfina Gómez con la administración de Alfredo Del Mazo para encaminar temas del Bienestar, el Instituto de la mujer, destaca la participación de Mónica Chávez (que trabajó en la administración de Raciél Pérez en Tlalnepantla)... En el

Relevo de la Universidad Mexiquense de Seguridad, se reconoce la labor de la Maestra Griselda Camacho, actual rectora, que unas semanas dejará el cargo... También se les vio en esa misma reunión a la exalcaldesa de Tlalnepantla, y ahora en la Secretaria

de la Mujer, Denisse Ugalde Alegría, que ha estado muy activa en estos últimos meses de gestión... En Tultepec se valora el trabajo de jóvenes por un programa de prevención social de la violencia y la delincuencia, por la creación de un dispositivo de

seguridad para el transporte público, es de elogiarse este tipo de proyectos y el apoyo del gobierno local, de Sergio Luna... Y para cerrar, los integrantes de MORENA en Ecatepec se pone muy interesante la contienda local, el actual alcalde Fernando Vilchis se

quiere perpetrar en el poder, ahora quiere que su mujer sea su sucesora, aunque otros grupos como el de Azucena Cisneros y Octavio Martínez quieren pasar por la silla de ese importante municipio.